

# La Croix Saint-Étienne



Crédit photo : (Hubert PERRY-GIRAUD)

*À la découverte du patrimoine religieux de la Plaine-sur-Mer avec la Croix Saint-Étienne !*

## Infos pratiques

Categorie : A voir

# Description

Croix de granit Aux carrefours des chemins, dans le passé, des croix en pierre ont été érigées, témoignages du passé, des coutumes et des événements vécus par les Plainais. La Croix Saint-Étienne actuelle date de 1853. Cette croix placée sur le bord de la route allant de la Plaine-sur-Mer à Saint-Michel-Chef-Chef est mise sous l'invocation de saint Étienne. Située au nord du bourg, elle se trouverait sur les vestiges d'une chapelle dédiée à ce saint. Ces ruines sont les premières traces de fondation religieuse à la Plaine-sur-Mer. Contigu à un site gallo-romain et à une ferme indigène gauloise, cette croix de granit recouvrerait ainsi les fondations d'une église paléochrétienne, entourée d'une nécropole mérovingienne. Les parcelles voisines portent le nom de Moustrés, évoquant la présence d'un monastère primitif, dont on ne connaît d'autre vestige que la croix restaurée. C'est en 1853 que le recteur en a fait découvrir les fondations qui se trouvaient sur une pièce de terre appartenant à l'instituteur de la commune, Pierre Laraison. Le terrain aboutissait sur la grande route, de La Plaine à Saint-Michel, où se situait le fief Billy. Une petite croix, sous l'invocation de saint Etienne, y était édifiée. Monsieur Laraison a cédé l'emplacement de cette ancienne chapelle à la « fabrique » pour y faire rebâtir la chapelle et un calvaire. La fouille archéologique limitée de ce site a révélé à l'époque : des sujets à caractéristiques franques et une bague décorée de dessins en demi-croix gammées. La croix Saint-Etienne est située à 1km au nord du bourg, dans l'angle, entre le boulevard des Nations unies et la route de la Frenelle.

# Situation géographique



# Toutes les infos pratiques

## Contact

44770 LA PLAINE-SUR-MER